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文責：校長  201８年 ７月１３日（金）№１４  

１１日(水)に体力の向上と肥満防止を目的とした体力

づくりプランをスタートしました。毎週火～木曜日、帰

りの会終了後に全校生で１０分間の体力づくりに取り組

みます。 

開始前に、体育主任の齋藤先生が目的や内容をしっか

りと伝えました。その後、ストレッチング、体幹トレー

ニングを行いました。日替わりで、サーキットトレーニ

ングや縄跳びも行います。体育館のステージ上では、陸

上部員が模範を示しながら、全校生をリードします。 

生徒は皆、短い時間の中できびきびしっかりと体を動

かし、気持ちの良い汗を流しました。多くの生徒から、

「楽しい！」という声を聞くことできました。 

毎年実施している新体力テストの結果等をもとに、生

徒一人一人が目標を持ち、体力づくりに意欲的に取り組

めるように、今後、継続して取り組んでいきます。 

６月に全校生を対象に実施した第１回学習アンケートの
調査結果をお知らせします。 

３回目は、家庭学習に関するアンケート結果です。結
果をもとに、家庭学習習慣の充実を図っていきます。 

１年１組の社会科の授業(増子先生)は、「気候分布のき
まり」について考えました。 
前半は、班で調べたり話し合ったりした内容をホワイ

トボードにまとめる学習活動を十分に行いました。どの
班も協力しながら、皆、意欲的にホワイトボードに考え
を書き込んでいきました。後半の全体発表では、活発に
質疑応答が行われ、さらに考えが深まりました。 
生徒が主体的に取り組み、理解が深まった授業でした。 

Ｑ１ 家庭学習の時間はどのくらいですか。 
 

（Ａ よく当てはまる  Ｂ まあ当てはまる  Ｃ あまり当てはまらない   Ⅾ 当てはまらない） 

 Ｑ２ あなたは、家庭学習に計画的に取り組んでいる。 

Ｑ３ あなたは、「調べる」「まとめる」「練習する」など、
多様な学習方法を取り入れて家庭学習に取り組んで
いる。 

《アンケート結果から：今後取り組んでいくこと》 

○ Ｑ１結果から：全学年で１時間未満が５０％を超えるこ

とから、生活ノート「ライフ」に勉強時間を記録するな

ど、勉強時間を増やすための取組みを進めていく。 

○ Ｑ２結果から：各教科で計画的に宿題を出す。また、「ラ

イフ」を活用して、１週間を見通した家庭学習計画を立

てるなど、具体的な取組みを行っていく。 

○ Ｑ３結果から：各教科で宿題を出す際に、学習の仕方に

ついて具体的に助言する。また、充実した内容の自主学

習ノートを紹介するなどして、他の参考とする。 

  ※本紙№７掲載の「ライフ」「自主学習ノート」参照 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝 自╱朝

給食

部活

朝 自╱朝

給食 〇
部活 〇
朝 自╱朝

給食 〇
部活 〇
朝 自╱朝

給食 ○
部活 〇

朝 自╱朝

給食 ○

部活 ×

２１日（土）

２２日（日）

□福島県中学校体育大会(～２４日)
　・男子ソフトテニス部(あづま総合運動公園テニスコート)
　・特設水泳部(会津水泳場)

１８日
（水）

□情報モラル講演会(水６)
□体力づくりプラン１５：４０～１５：５０

１９日
（木）

□１・２学年実力テスト(１～５校時)
□体力づくり１５：４０～１５：５０
□週番引継ぎ(４班⇒１班)

２０日
（金）

□愛校作業(３校時)
□１学期終業式(４校時)
□職員会議・服務倫理委員会

１６日
（月）

１７日
（火）

□スクールカウンセラー来校
□体力づくりプラン１５：４０～１５：５０

　来　週　の  主　な　行　事　予　定

□海の日
□夏の交通事故防止県民総ぐるみ運動(～２５日)

 

６日(金)の県中体連陸上競技大会

最終日。本校からは、菊池さんが２

年男子１００ｍに出場しました。 

決勝レースへ進むことはできませ

んでしたが、予選を見事に突破し、

準決勝で自己ベストを更新する素晴

らしい走りを見せてくれました。 

○ 生徒が進んで活動したり学んだりしている姿が多く 
みられるなど、先生方の熱心な取組みが伝わってきた。 

○ 今回見た授業の良さを、今年はもちろん、今後も、矢
祭中の授業は素晴らしいとなるよう継続してほしい。 

○ ホワイトボードやモニターを活用したり、色チョーク
を使い分けたりするなど、分かりやすいように工夫して
いる授業が多かった。 

○ 支援学級はじめ、掲示物等の学級環境が整っている。 
○ 小学校の先生とよく情報交換をして、生徒の良さをよ

く理解し、良さを生かした指導を行ってほしい。 

僕はこれまで生徒会の副会長として、生徒会行事の企画
運営や毎週月曜日の朝会の準備など自分達、生徒会役員と
しての仕事に努めてきました。 

これから生徒会役員になり感じたことや学んだことに
ついてお話します。 

昨年１２月に行われた生徒会役員選挙により、僕は副会
長に任命され、今年の１月からは本格的な生徒会の仕事を
するようになりました。その頃から僕は、生徒会総会など
の要項作成や朝会の準備などをやり始め、回数を重ねるご
とに仕事を早くこなせるようになり、要項や広報も充実し
た内容のものを書けるようになっていきました。 

しかし、いつまでも言われたことをやるだけの生徒会役
員ではいけません。それを教頭先生からご指導いただき、
それから僕は、どうしたら完璧とも言える生徒会役員にな
れるのかを考えました。それは、今までやっていたような
仕事は当たり前のようにこなし、それに加えて、周りの環
境や状況から今、自分はこれをどうするべきか、何をすれ
ばいいのかをしっかりと自分で判断し、先生方がいなくて
も、自分達だけの力で生徒会を支えることができるように
することが必要だと思いました。 

だから僕たちは今、朝会の準備などをする時に、自分で
必要だと思うことを判断し、自分から積極的に活動するよ
うに心がけています。 

しかし、それでもまだ自分達は『完璧』と言うにはまだ
まだ足りないと思うので、今後も自分達の課題の改善に取
り組み、胸を張って矢祭中生の代表でいられるようにした
いと思います。 

私は、６月２１日、２２日に期末テストを受けました。
その時の感想や結果を見て学んだことをお話します。 
私はテスト前の勉強は、いつも面倒くさがって、早めに

取り組むことをしませんでした。また、授業や提出物に取
り組んでいる時、わからない問題をそのままにして、先生
や友達に聞くことをしませんでした。そしてテスト当日、
数学が苦手な私は、テストに出てきた証明などの問題を解
かずに、すぐ諦めてしまいました。その時私は、もっと真
剣に勉強しなきゃいけないと思いました。そしてテストが
終わり、結果が返されました。中間テストと比べると、５
教科それぞれの点数が少し下がっていて、順位も落ちてい
ました。それを見て私は、「あの時ちゃんと質問すればよ
かった」、「もっとしっかり取り組めばよかった」などと後
悔しました。 
今回のテストで学んだことは、集中して勉強に取り組む

ことや質問をすること、また、テストの復習を忘れずにす
ることです。この学んだことを次のテストや受験の時に生
かせるようにしたいです。 

 

【ろうきん杯サッカー県南大会】 

○ ３位 矢祭中・西二中・浅川中合同チーム 

１０日(火)、学校評
議員会を開催しまし
た。評議員の皆様に授
業を参観していただい
た後、給食の試食を挟
んで、本校の学校経営
等についてご助言をい
ただきました。 
授業については、生

徒が大変意欲的に活動
しているとお褒めの言
葉をいただきました。
また、今回は、今まで
以上に板書や教師の働
きかけがすばらしく、
教室環境もとてもよく
整えられていたとのお
言葉をいただきまし
た。評議員の皆様には
お忙しい中、ありがと
うございました。皆様
からのご意見、ご助言
を本校教育活動の充実
に生かしていきます。 
 

授業については、生徒が大変意欲的に活動していると
お褒めの言葉をいただきました。また、板書や教師の働
きかけが素晴らしく、教室環境もとてもよく整えられて
いたとのお言葉をいただきました。 
今回頂いた評議員の皆様からのご助言を教育活動の充

実に生かしていきます。 

 

若鮎学級 


